

Guadalajara est un grand centre du système ferroviaire national du Mexique, avec des liaisons quotidiennes pour passagers et pour marchandises vers Mexico, Nogales et Juárez ainsi que vers plusieurs autres centres. Le système ferroviaire national du Mexique s'intéresse maintenant essentiellement au transport des marchandises. Malgré cela, 167 000 passagers ont emprunté la gare de chemin de fer de Guadalajara en 1994.

Un port à vocation industrielle est situé à Manzanillo et un autre à vocation touristique à Puerto Vallarta. Les ports mexicains n'ont cependant pas été très efficaces jusqu'à maintenant et les ports de Houston au Texas et de Los Angeles transbordent en réalité davantage d'expéditions internationales mexicaines que tous les ports mexicains combinés. Cela change progressivement à la suite d'un important programme de privatisation des ports. Manzanillo a été l'un des premiers à être privatisé et on y a accordé des concessions pour des terminaux conteneurs et des terminaux à vocations multiples.

## LES TÉLÉCOMMUNICATIONS

Les télécommunications de la région, en regard des normes mexicaines, sont modernes. À l'échelle nationale, l'objectif du gouvernement est d'accroître le nombre de lignes téléphoniques par 100 habitants de huit qu'il est à peu près actuellement à dix. La densité des lignes dans l'État de Jalisco était de 17,8 en 1994. Ce chiffre avoisine les 40 dans la plupart des pays industrialisés. La région bénéficie également d'un bon réseau de téléphonie cellulaire. Guadalajara fait partie des plans nationaux de tous ces nouveaux transporteurs qui participent à la privatisation du système téléphonique. On a vu récemment *Alestra*, une coentreprise à laquelle participe AT&T, ouvrir des bureaux dans la ville.

La popularité du courrier électronique sur Internet augmente constamment pour les communications d'affaires. Il y a à Guadalajara trois grands fournisseurs de services Internet qui sont CompuServe, Infotel et *Cencar*. Ce dernier est exploité par la *Universidad Autónoma de Guadalajara*, Université autonome de Guadalajara. Il y a également trois ou quatre fournisseurs de services plus petits.

Toutes les sociétés de messagerie assurent un service de livraison le lendemain entre la région de Guadalajara et le Canada.